

## Pronósticos funestos para el Japón ECONOMIAS EN EL RAMO DE MARINA EN ESPAÑA

*Ciérnase inminente peligro sobre el Archipiélago que forma el Imperio Japonés*

San Francisco, California.—Las islas que componen el imperio japonés es probable desaparazcan bajo la superficie del Océano Pacífico andando el tiempo, según declara Levi S. Noble, del Servicio Geológico de los Estados Unidos quien acaba de regresar del Japón, donde con otros hombres de ciencia, tomó parte en la Conferencia Científica del Pacífico.

Declara Noble que los costas japonesas están variando con tanta rapidez que en siglos venideros serán completamente distintas a sus contornos actuales. Dijo Noble que los hombres de ciencias japoneses revelaron por primera vez que hace unos trecentos años desapareció una isla en la bahía de Kyusu, pereciendo sus cinco mil habitantes.

Esos fenómenos se atribuyen a defectos en la estructura del fondo del Océano, los cuales fueron causa también del terremoto de Yokohama hace tres años.

*Inclínase Polonia hacia los moscovitas*

Varsovia.—Las esferas políticas de Polonia están tan sumamente disgustadas con el resultado de la última sesión del Consejo de la Liga de las Naciones que se tratará de formar una alianza con Ru-

sia para proteger al país contra las potencias occidentales, según expresan los círculos políticos bien informados de aquí. M. Pasek quien saldrá dentro de poco para Moscú como enviado extraordinario, ha recibido instrucciones de tratar el asunto de la cooperación política con los líderes del soviét.

La prensa considera que es humillante para Francia además de peligroso para Polonia la supresión del control militar interaliado en Alemania. Locarno es ya letra muerta en cuanto a Varsovia concierne, pues las posesiones occidentales han abandonado a Polonia.

*Albania explica*

Washington.—El Ministro de Albania, Falk Konitza, publicó aquí las primeras declaraciones autorizadas por Albania que se han hecho con respecto al tratado italo-albano desde que fué firmado el convenio.

Afirmando que el pacto no es más que un acuerdo diplomático que confirma nuevamente la independencia, la soberanía y la integridad territorial de Albania, dicen las declaraciones:

«Lejos de favorecer cualquier interferencia por parte de Italia en los asuntos interiores y exteriores de Albania, lejos de sustituir en el papel de guardián internacional que la institución de Ginebra concede a todos sus

miembros por la gran potencia vecina—el tratado italo-albano, que es también un tratado de arbitraje, se inspira solo en los principios del pacto de la Liga de las Naciones en la cual quedará depositado este convenio, aumentando por tanto la autoridad de la Liga en su campo internacional.

«Este pacto no contiene cláusula o complemento secreto alguno, cosa que sería manifiestamente contradictoria a los principios en que se basa.»

*Películas en España*

Madrid.—El Agregado comercial de los Estados Unidos en España, da cuenta de que en los primeros seis meses de 1926, las importaciones de cintas cinematográficas extranjeras en España, han dado el primer lugar a Francia, el segundo a los Estados Unidos y el tercero a Italia.

*Un Tratado Comercial*

Madrid.—En breve comenzarán las negociaciones para llegar a un acuerdo que evite el cese del vigor del Tratado Comercial Hispano-británico, reuniéndose los técnicos de los dos países para confeccionar los informes requeridos para la solución del problema.

También proseguirán las negociaciones con Cuba y Francia tan pronto se reciban de éstos dos países las respuestas que están pendientes en la actualidad.

*Supresión de barcos*

Madrid.—El Ministro de Marina Almirante Honorio Cornejo, declaró que siempre su oficina había sentido preocupación por hacer eficaces los servicios de la escuadra, suprimiendo el peso inerte de algunas unidades. Elogia el patriotismo de los marinos, que han aceptado de buen grado los sacrificios que se les han impuesto desde Junio de 1924 en que quedaron suprimidos los acorazados «España y Pelayo» el crucero «Reina Regente seis cañoneros, un aviso, un contra-torpedo y otros barcos menores.

De esa suerte han quedado eliminadas la plaza de un Almirante, de un vice-almirante, veinte contra-almirantes, y cuatrocientos cuarenta y dos jefes y oficiales de distintas graduaciones.

Este año se suprimirán las academias de artillería de la escuadra y de ingenieros navales.

Las economías impuestas al presupuesto ascienden a tres millones de pesetas, incluyéndose entre ellas las que se ejecutarán en los nuevos barcos que entrarán en servicios este año, y que son «El Príncipe Alfonso», el «Almirante Cervera», el «Churrucá», el «Alcalá Galiano» y un submarino de gran porte, al cual todavía no se le ha dado nombre.

*El sable de Durán*

Madrid.—El Almirante D. Honorio Cornejo, Ministro de Marina

recibió de los padres del aviador D. Juan Manuel Durán, el ejemplar de la Medalla del Aire que se le concediera por sus servicios durante el vuelo del «Plus Ultra» y el sable que en vida usara.

D. Honorio los conservará como recuerdo del malogrado piloto.

*Un rerolito*

Córdova.—En las inmediaciones del pueblo de Fuente Ovejuna ha caído con ruido atronador y levantando columnas de humo un enorme aerolito, que con la violencia del golpe se enterró algunos metros en la tierra.

Entre los fragmentos que quedaron fuera hay uno que pesa cinco kilos, teniendo de alto 18 centímetros y de ancho diez.

*Falleció en New Jersey Mr.*

*Alfred King, amigo del Presidente Lincoln*

Nort Harlington, New Jersey.—Falleció aquí a los 85 años de edad, el veterano Alfred King, amigo del Presidente Lincoln, A. Mr. King se debió en gran parte que los restos del acorazado «Maine» fuesen extraídos del fondo de la bahía de la Habana. Participó activamente en las gestiones para la construcción del monumento al «Maine», en la Habana.

Durante la guerra civil se alistó Mr. King en el ejército de la Unión,

### Crimen en Escasú

El lunes hubo un crimen en Escasú. En el cafetal del menor Odilón Araya Flores, trabajaban dos hombres cogiendo café con permiso del tutor de ese muchacho cuando fueron sorprendidos por una estruendosa detonación.

Pasada la primera impresión se vieron dos heridos que fueron don Manuel Fernández padre e hijo.

El segundo está muy grave en el hospital de esta ciudad, teniendo una seria lesión a la altura de los riñones. El padre está menos grave.

El activo jefe político de Escasú Sr. Masís pudo capturar al reo que sólo tiene 13 años.

### PERSONALES

—Vino de San Isidro de Turrubares el Presbítero don Carlos Sánchez, a quien saludamos.

—Regresó de Panamá el Licenciado don Andrés Venegas.

—De San Pablo de Heredia llegó el Padre Castillo.

—Nuestro pésame muy sincero enviamos al Dr. Umaña y a su apreciable familia por la muerte de una niña fallecida el lunes.

—Terminó sus vacaciones de bodas don Macedonio Esquivel quien ya se radicó en esta capital.

### La temperancia y la degeneración

El lunes vendió la Fábrica Nacional de Licores la pequeña suma de ₡ 49.500 en guaro, ron y mistelas.

Todo ese arsenal de licores servirá para las diversiones de las fiestas.

Así se mide el progreso moral del pueblo costarricense al cual se le brindan fiestas para el desorden la borrachera y posiblemente el juego de dados.

*Un aplauso para el Sr. Gobernador*

Merece un aplauso el Sr. Gobernador Esquivel, pues el lunes mismo excitó por un oficio al Director de Policía para que se vigilen las taquillas durante las fiestas.

—La ley de licores es suficientemente enérgica y solo falta que la política la cumpla.

A ningún menor de edad, ni a gentes pasadas de licor se les debe vender, pues hay el peligro de que se cancele la patente.

Los niños que consuman licor serán penados con toda energía.

### El reglamento de maestros cumplió 20 años

El 25 de Diciembre cumplió 20 años de promulgado el Reglamento Orgánico de maestros ideado por el decaño de los maestros don Miguel Obregón, quien tuvo la suerte de que su plan fuera calorosamente aceptado por el ex-Ministro de Instrucción Pública Ldo. Anderson, durante la administración del Sr. González Víquez.

Justo es reconocer el empeño de don Miguel por el triunfo de ese reglamento que hizo profesión de la escuela y les elevó los sueldos.

Así lo reconocen todos los maestros.

### La Coronación de las Reinas

La ceremonia oficial de las coronaciones de las 3 Reinas del Carnaval será el jueves de esta semana en el Templo de la Música.

Se ha preparado una bonita fiesta. Las Srtas. Anderson, Fischel y Bustillos llevarán sendas coronas de fantasía.

En el kiosko se situará la Comisión de fiestas y allí el poeta Sotela declamará una hermosa composición.

### HEREDIA

Damos una ligera noticia sobre las carreras de cintas que tuvieron lugar ayer domingo a las 4 p. m., en contornos de la Parroquia con bicicletas y motocicletas; vinieron muchos jóvenes invitados por el señor don Arturo Loria, el principal organizador de estos juegos. La retreta en el Parque estuvo concurrendísima, cobrando un pequeño valor por la entrada a aquél, cuyo producto se destinó a las sociedades de caridad Vicentinas del centro. Merecen especial mención las personas doña Adela Chaverri Rojas de Chaverri, señorita Marta Rodríguez y el señor don Roberto Hernández porque debido a ellas se dió una organización y una gran actividad para que dieran buen resultado las carreras y la hermosa retreta con tan laudable fin.

Bastante mal de salud está el amigo don Miguel Rodríguez Ch. Agente de este diario aquí.

Deseamos que pronto se restablezca el católico caballero heredian.

La llamada *Noche Buena* pasó como pasa todo en la vida; hubo mucho movimiento comercial; mas, en lo que respecta al licor sí que sobrepasó a otros años: niños de 11 años se vieron bien pasados de tragos, causando con esto un descenso a la moral pública, es decir, un triste espectáculo!

Muchos ocuparon autos para pasear en una gran gritería, como salvajes de montaña o monos gorilas, tal fué la bulla del siglo que hicieron varios señoritos aristócratas.

Un pobre hombre era tal su «rasca» que no se le entendía lo que hablaba y dijo que lo *hacía en chíno* por *sabelo mejor* que el español.

*Corresponsal A.*

Diciembre 27 de 1926.

**Suscríbase a este diario**

# Nos el Doctor Rafael Otón Castro y Jiménez por la gracia de Dios y de la Santa Sede Apostólica Arzobispo de San José de Costa Rica Al Clero y a los fieles de la Arquidiócesis

Debiéndose proceder en cumplimiento de los Sagrados Cánones, a la búsqueda de cuantos escritos se atribuyan a la Sierva de Dios MARIA ENCARNACION, Fundadora o Nueva Reformadora de la Congregación de Religiosas Betlemitas que se intenta beatificar, para que sean remitidos a la Santa Sede, ordenamos a todos los fieles de la Arquidiócesis que posean o tengan noticia de la existencia de algún escrito de la sierva de Dios, impreso o inédito, redactado de propia mano o mandado redactar a otro por la misma Sierva de Dios, lo entreguen cuanto antes a la Curia Metropolitana, o por lo menos lo exhiban para sacar copia auténtica del escrito. Mandamos que este Edicto se inserte en «El Mensajero del Clero», se lea desde el púlpito en un día de precepto en todas las Iglesias y Capítulos de la Arquidiócesis y se fije un ejemplar de él en los lugares acostumbrados.

amados Diocesanos, bajo la conminación de las penas canónicas del caso a que sean muy diligentes en el cumplimiento de las prescripciones del presente Edicto, por tratarse de un negocio de sumo interés para la Santa Iglesia.

Dado en nuestro Palacio del Arzobispado de San José de Costa Rica a los dieciséis días del mes de Noviembre de mil novecientos veintiseis.

**RAFAEL OTÓN**

Arzobispo de San José de Costa Rica

**ALFREDO HIDALGO**

Notario

### ARTICULOS PUROS Y DE PRIMERA CALIDAD

En mi tramo del Mercado ofrezco a mis clientes: arroz, café, cacao y demás artículos del ramo, todo absolutamente puro y a precio bajo.

**JOSEFINO CARVAJAL**

Se vende de ocasión un sobretodo para caballero en perfecto buen estado.

Informarán en esta oficina.

### Casa en venta

Casa de 2 pisos, magnífica construcción, situada 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional, vendiendo en condiciones favorables.

Informaré en mi almacén de granos 75 varas al Oeste del Mercado.—Victor J. Zúñiga

Oh alma mía, que en el eterno sufrir te agostas como el brillo de las rutilantes estrellas en la inmensidad negra y profunda de un cielo de invierno; ven, yo te llamo, sal fuera; deja por un instante esa materia ruin de tu cuerpo y ven a las alturas infinitas, a los cielos vaporosos, cristalinos y dorados como tus ilusiones de otros días: de aquellos preciosos días de tu juventud lozana que fueron risa y fiesta de los floridos veinte años, risueños como una primavera.

Ven, alma mía, deja esa sombra impenetrable que te envuelve como un sudario de la muerte y remóntate en un supremo y potente vuelo a las cumbres de lo Eterno, a las alturas diáfanas del espacio, en donde vagan como templos errantes, las nubes azulinas y bellas, cual los ensueños que ayer formaron tu fragante jardín interior.

Ven, alma mía, es día de fiesta y de dichas, Arlequín y Colombina baten sus crótales bulliciosos y quieren reinar con su alegre farsa carnavalesca sobre todos los corazones; arranca el marasmo que te oprime y abre tus blancas alas, y elévate en esta noche placida más allá de lo que el pensamiento alcanza y contempla en los éteres incorpóreos y sutiles, el esplendor de los cielos en toda su infinita grandeza, la mágica hermosura de los astros, el encanto melancólico de las estrellas, que dialogan y se quieren; de amores; mira allá en la lejanía, sobre los riscos informes de la enorme bóveda, aquella estrella que te mira, que te llama con sus ojillos de plata que parpadean como los ojos de la amada cuando le pedimos su confesión de amor. Vamos allá, pero antes depura el pensamiento, deja sobre la terraza esas miserias que apagan tu espíritu y lo sumergen en las turbias aguas del mundo; tiende otra vez las alas de aquellos viejos ideales y vamos muy lejos, muy lejos, coronados de átomos luminosos y perfumados con el aroma de la divina poesía y del amor a palpar con nuestra propia mano, la seda de sus follajes de ilusión, a hundirnos como en un baño de luz, en las cataratas espléndidas y multicolores de su encantamiento.

Mira esa estrella que te llama y te conoce; ella te dice que vengas; tiene algo que hablarte; ven, no tengas miedo que es la sensación de los fracasados y de los imbéciles; alienta, entona el espíritu con la fe, que es delicado néctar, y emprende el supremo vuelo; ella te espera y a tu llegada mil orquestas con cánticos sonoros y raros irrumpirán; y así en la onda armónica de aquel himno soberano tu espíritu, que sabe amar y sabe comprender, sabrá también el secreto misterioso de esa estrella que te espera.

Porque en el espacio infinito que contemplarás en este vuelo ignoto, todo, todo es música, dulces arpegios de lirios que pulsán las almas que lo pueblan. Y esas estrellas pálidas y que parecen meditar, son espíritus dichosos que nos miran desde la altura y que nos llaman también porque nos supieron querer de verdad con todo el fuego de sus sentidos, y en raudales de lágrimas que son cascadas de perlas, prendieron su lumbre, que es luz de plata y perfume de lirios que riegan su fragancia en esta noche callada y serena en que te invito a ir lejos, como una ave nocturna, a perdernos en los siderales jardines, disfrutando sobre las crespas cumbres de otros mundos, de la suprema belleza que llenará de ensueños y de nuevas ilusiones el ánfora vacía de tu corazón. Ven, alma mía, y prepárate a recibir sobre tu abatida frente el casto y purísimo beso de esa estrella que como otro lucero de Belén, alumbró esta noche de diciembre fría.

Mírala, contéplala cómo titila y como su mortecino fulgor semeja el cristal de las lágrimas

cuando se desgranaban sobre las mustias mejillas; y bebe en ella la dulce paz que tanto ansia tu corazón; ella te dará la esencia del olvido para todas las cosas terrenas y besándote con amor y ternuras infinitas te dirá: «No sufras, no llores hijo mío, yo velo tu sueño y colmaré de luz las penumbras de tu corazón entristecido...» y es porque allí reposa el alma de la que tanto amaste y no has podido olvidar aún y que, en este éxodo mágico del ensueño has contemplado tan de cerca, prendida de la inmensidad de los cielos como una mariposa que irradia de sus transparentes alas la luz perpetua de los orbes en donde mora Dios.

Mira cuán bella es, mira cómo subyuga su plácido pestañear, cómo atrae su pálido fulgor; alza tu abatida frente para que sobre ella pose su delicado beso, como un signo de amor y de recuerdo; que mañana despertarás sobre la negra y horrible realidad de la vida y de las cosas que nos hacen ruines y mezquinos.

Oliverio Noel.  
24 Dic. 1926.

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

### LAS CIUDADES DE ITALIA

Acaba de recibir una cantidad de Vino Chanti Rufino, al menudeo y al por mayor

Especialidad en conservas y aceite

### QUERUBINO SEVERINO

Frente a la Botica Oriental

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra Lindas bufandas.

Heredia TIENDA BENAVIDES.

### RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

### Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4. Contiguo TEATRO VARIEDADES

## Kal-Mol "Gehe" con Cafeina



acaba en seguida con Dolores de cabeza, muelas y oídos por violentos que sean.

## LA COPA BLANCA

Marca y nombres registrados

CARTAGO

Departamento de Ferretería

**HIERRO** techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos, llantas para carreta y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuercas, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.

**ACERO** en barras, carón Cock, hierro liso negro y galvanizado.

**VIDRIOS**, cerraduras y llavines "Yale". Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos, machetes y patas.

**CEMENTO** "A'sen"; clavos, alambre de cerca, arados varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavatorios, inodoros, tanque alto y bajo, sillas de Sarchí, pinturas Al bastini, etc.

**CATRES** americanos grandes y pequeños. Felpudos. Mangueras alambradas.

**MATERIAL DE CAÑERIA**, tubos, codos, ni les, varios tamaños y gruesos. Maletas para viaje, varios tamaños, a precios bajos.

**ALUMINIO**, variedad de artículos, ollas, calderos, baños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescados.

**COCINAS** para leña, tres tamaños, precios de ocasión.

**MATERIAL PARA CLOACAS** belgas, tubos, codos, sifones, tees "V" etc.

**INODOROS** americanos, tanque alto y tanque bajo, diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud.

**TARROS** para leche, de 40 litros. Hierro enlosado, Fiambreros.

**ABARROTES** en general. Material de barro Belga para cloacas.

**GRAN FABRICA** de café molido y fabricación de fideos.

**SILLAS DE VIENA**, color de caoba.

Casa establecida en 1893 - Teléfono No. 11

**RIVERA & CIA.**

## El alcoholismo y sus funestas consecuencias

I

Con todo mi afecto, la Sr. don Luis Dobles Segreda, Srío. de Educación Pública.

Yo quisiera una pluma de fuego para describir los horrores de este vicio y derruir hasta los últimos baluartes de este flagelo, que inmisericorde destruye a la humanidad, pero carente de tales dotes me concreto a esbozar ideas y pido respetuoso al Generalísimo del Magisterio Nacional, que oiga el grito de dolor que linza mi espíritu conturbado en presencia de ese cáncer maldito que aniquila las fuerzas físicas y morales del país; que escuche los lamentos de los niños que huyen despavoridos ante el padre ebrio, los ayes lastimeros de las esposas brutalmente flageladas; las oraciones musitadas por las ancianas madres que piden a Dios por los hijos que regresan al hogar al despuntar la aurora, con los ojos inyectados en sangre y los corazones llenos de la lacra del vicio, y que su espíritu noble y su mentalidad robusta, den forma a la idea, convirtiéndola en hermosa realidad a cuya sombra benéfica descansan los cuerpos y reposen las almas: que salve así de las garras del Hospital o del Presidio, a las generaciones del mañana.

Harto sabido tengo que no estoy tratando un asunto nuevo, pero como todo lo que se hable al hablar o escribir para combatir el alcoholismo es poco, si lo compaginamos con los destrozos que hace esa lepra que al hombre lo transforma en bestia, ello me mueve a solicitar una campaña enérgica, demoledora e incontestable.

El problema del alcoholismo es mundial y con harta justicia

debe preocupar la atención de los dirigentes de los destinos patrios, pues él constituye el enemigo más grande del país.

En Costa Rica crece y se desarrolla en proporciones alarmantes el alcoholismo, bajo la protección del Estado. Horror de horrores; para tener una renta pingüe el Gobierno trafica con el alcohol y envenena impávido al mismo pueblo que le confía sus destinos sin parar mientes en el daño terrible que hace. Deben, pues, partir de los reductos gubernamentales los proyectiles que han de demoler esa atalaya del crimen, que se llama Fábrica Nacional de Licores y crear otra entrada o poner en vigencia la de la «Renta» para resarcir con creces la pérdida que tuviera al abandonar ese comercio inmoral de los Licores.

No menos de \$ 6.000.000 produce al Erario esa renta infame; pero quién se preocupa de llevar la estadística necesaria para precisar los millones que el país gasta sosteniendo Hospitales, Gárceles, Asilos de Locos, Incubables, Sanatorio Carit y el Presidio de San Lucas, que son indefectiblemente la antesala en donde esperan la muerte las víctimas del alcohol? ¿Y quién se interesa por averiguar los millones que representan esas víctimas segadas por ese monstruo insaciable? ¿Y quién mide las consecuencias de esa delapidación de dineros, puesto que el alcohol no solo mata, al que apura el tósigo funesto, sino que como la lepra, se trasmite hasta la quinta generación en sus descendientes, y he aquí el quid pro quo de ese cortejo de niños mudos, ciegos, epilécticos, paráliticos, criminales natos, idiotas, etc.; el hambre y la desnudez, la prostitución y el robo, son el pálido reflejo de las víctimas inocentes de los alcohólicos.

(Continuará)

Diciembre 1926

PEDRO LUIS SÁENZ

## Santoral

Miércoles 29.—Santo Tomás, Cantuariense, arzobispo, mártir y David, rey.

SANTO TOMAS DE CANTORBERY, OBISPO Y MARTIR

Fué natural de Londres, en Inglaterra, hijo de padres nobles y piadosos, y por su ingenio y aplicación sobresalió en los estudios. Teobaldo, arzobispo cantuariense, le hizo arcediano de su iglesia, y el rey Enrique su cancelario. Muerto aquél, le dió éste el arzobispado de Cantorberry, y tanto le favoreció, que todo cuanto Tomás hacía, mandaba o prohibía se hacía por ley. Desterróle, no obstante, el monarca porque defendía los derechos de la Iglesia, retirándose el santo prelado a Francia, donde permaneció siete años, favorecido de aquel rey de todos los grandes de la corte por su mucha virtud y santidad. Vuelto a su iglesia, fué tan envidiado de algunos malvados su pastoral celo, que hubieron de decir al Rey que se quería levantar con su corona, por lo cual éste indujo a algunos de sus servidores a asesinarle, como lo realizaron en efecto, estando el santo pastor en su iglesia de rodillas, delante del altar, el día 29 de Diciembre de 1170. Habiéndose rebelado Enrique VIII contra la Iglesia católica, conservó tanto rencor al santo prelado, que hizo quemar sus sagradas reliquias.

### NO SE DESCUIDE UD.

Los varios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en sí misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones a cualquiera hora echando raíces y multiplicándose, a no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La PREPARACION DE WAMPOLE que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofositos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Bronquitis, Pulmonía, Influenza, Gripe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquítica. Tomada a tiempo, fortalece el organismo para que no adquiera la tisis. El Dr. C. H. Cortés Díaz, de Santiago, Chile, dice: "Empleo la Preparación de Wampole desde años atrás y la considero como uno de los mejores reconstituyentes en todos los casos de debilidad y muy especial en las personas escrofulosas." Es tan sabrosa como la miel y no importa qué clase de tratamiento haya tenido mal éxito en el caso de Ud., no se desespere hasta que la haya probado. Basta una botella para vencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas.

### Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico  
GOMEZ MIRALLES  
Ap. 919 —Teléfono N 490

## Programa de las fiestas cívicas de San José, 1926-1927

DIA 29.—VISPERAS

12. horas.—Disparo de 12 bombetas anunciando los festejos.

15 horas.—Entrada triunfal de la diosa Momo, que recorrerá las calles principales de la ciudad, presidida por la banda militar y acompañado por las comparsas de carnaval.

19. 30 horas.—Retreta de competencia en el Parque Central, con participación de las bandas de San José, Cartago, Alajuela y Heredia.

21 Horas.—Apertura de los bailes populares, con lo cual se restablece una costumbre que recuerden con placer nuestros mayores. Dichos bailes se efectuarán en los siguientes salones: Teatro Tóvac, Paso de la Vaca; Salón de la Constructora; Hospital; Teatro Ideal, Plaza Viquez.

Estos bailes se prolongarán hasta las dos de la mañana. Los varones deberán pagar una cuota de entrada de \$1.00 a beneficio de los fondos del carnaval. Una comisión de señoras y caballeros recibirá al público y controlará el buen orden y compostura en estos actos públicos.

DIA 30

Estadio Nacional, a las 8. 30 horas.—Carrera de 100 metros, en bicicleta.

Salto a lo alto.  
Partido de basket ball, entre los equipos Aranjuez e Instituto.  
=10 horas.—Match internacional de foot-ball entre los equipos Ecuatoriano y Libertad.

Para entrar en la Sabana los vehículos deberán presentar la tarjeta que acredite el pago de la contribución de los festejos.

15 horas.—Gran Corrida de Toros en la Plaza González Viquez. Se lidiarán seis bravos toros traídos del Guanacaste por el perito don Tobías Escobedo. En ese número figurarán los hermosos cebús, que tanto entusiasman al público aficionado a la lidia.

17 hs.—Recreo en el Parque Morazán por la banda de San José.

18 horas.—Primer desfile de Carnaval.—Se organizará en el Paseo Colón y seguirá hasta la Plaza Pasteur, (Banco de Costa Rica), donde el señor Gobernador, después de una salutación, entregará la llave simbólica a S. M. Isabel I y el símbolo del trabajo a S. M. Clementina I. También participará en este desfile S. M. Sophie I. Reina de la Juventud, por especial invitación.

Le harán guardia de honor los socios del San José Athletic Club, sus súbditos y electores.

Continuará el desfile por la Vía Láctea, para llegar al Parque Morazán, donde se efectuarán los siguientes agasajos:

1.—Estreno de la espléndida iluminación de la Avenida de las

Damas, en el momento mismo de llegar al Real Certejo.

2.—Discurso oficial del Poeta de la Corte de S. M. Isabel I. Príncipe de la Lira Milticorde y Gran Chambelán del Reino, Lic. don Rogelio Sotela.

3.—El señor Presidente de la República colocará las coronas reales a SS. MM. Isabel I y Clementina I.

4.—Ejecución de la marcha de carnaval.

5.—SS. MM. dirigen al pueblo su primer mensaje.

6.—El señor Presidente del Comité de Carnaval, don Alfredo Sasso, colocará las medallas conmemorativas del primer Carnaval de Costa Rica, a SS. MM. Isabel I y Clementina I. Terminarán estos actos con la batalla de serpentina, confetti y flores.

19. 30 horas.—Retreta en el Parque Morazán.

21 horas.—Plaza González Viquez: Corrida de toros.

22 horas.—Juegos artificiales elaborados por el artista Nacional don Eusebio Chaverri.

23 horas.—Exhibición cinematográfica.

DIA 31

A las 8. 30. horas.—Carrera de 10. 000 metros. Carrera de 100 metros.

Lanzamiento del martillo.  
6 horas.—Partida de Polo, Cartago vs. San José.

10.—Carreras de caballos. Las apuestas serán reglamentadas convenientemente y habrá oficina para ese servicio, donde deberán inscribirse las bestias con anticipación.

15 horas.—Gran corrida de toros.

17 horas.—Recreo en el Parque Morazán.

19. 30 horas.—Retreta en el Parque Morazán.

21 horas.—Corrida de toros.

21. 30.—Gran baile social en el Teatro Nacional, en honor de S. M. Isabel I.

22 horas.—Exhibición cinematográfica.

24 horas.—Saludo del Año Nuevo.—Ejecución del Himno Nacional y de la Marcha del Carnaval, en el Parque Morazán. Disparo de 21 bombetas. Aclamación a SS. MM. Isabel I, Clementina I y Sophie, por sus súbditos.

DIA 1 DE ENERO

A las 5 horas.—Disparo de 21 cañonazos saludando el primer día del año.

8. 30 horas.—Carrera de 1,000 metros. Salto a lo largo.

9 horas.—Partida de base ball. Alajuela v. San José.

11 horas.—Carreras de caballos.

14. 30 horas.—Corridas de toros.

a Pasa a la cuarta página

### Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito.—DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONI Y C<sup>o</sup> Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

### United Fruit Company Servicio de vapores

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana y zarparán los SABADOS en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en Limón los días Lunes de cada semana en la mañana, y saldrán para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana, tan pronto como hayan concluido de cargar.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouh y Limón, llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana, y zarparán los VIERNES en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH.  
Administrador

Noviembre de 1926.

### LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales  
Atención esmerada a nuestros clientes  
Ventas en condiciones ventajosas  
Háganos una visita y quedará complacido

SOBERA Y MOLINA

# PROGRAMA....

*Viene de la tercera página*

16.30 horas.—Desfile de Carnaval por la Vía Láctea y batalla de flores, confetti y serpentinas en el Parque Morazán. SS. MM. Isabel I, Clementina I y Sophie I, ocuparán sus carrozas reales, con sus respectivos séquitos. Las carrozas particulares seguirán el desfile en el orden que las fijen los encargados de la organización del mismo. Se ruega a todas las personas que tengan automóviles, adornarlos y entrar al desfile, para darle mayor suntuosidad.

18 horas.—Recreo en el Parque Morazán.

Continúa la batalla de flores.

19.30 horas.—Retreta en el Parque Morazán.

21 horas.—Corrida de toros.

22 horas.—Juegos artificiales.

23 horas.—Exhibición cinematográfica.

## DIA 2 DE ENERO

8.30 horas.—Carrera de 400 metros. Salto con Percha.

9 horas.—Match de basket ball. Libertad v Araucano.

10 horas.—Match internacional de futbol. Ecuador v Herediano.

11.30.—Entrega de los premios a los vencedores, por SS. MM. las Reinas del Carnaval.

14 horas.—En el Parque Central Concurso de coros y bailes infantiles, en trajes de carácter. Entrega de premios a los vencedores en los concursos de Carnaval, por SS. MM. Las Reinas.

15 horas.—Corrida de toros.

16.30 horas.—Organización del último desfile de Carnaval en el Paseo Colón.

17 horas.—Recreo en el Parque Morazán y Batalla de Flores, serpentinas y confetti.

19.30 horas.—Retreta en el Parque Morazán.

21 horas.—Corrida de toros.

22 horas.—Exhibición cinematográfica.

24 horas.—Disparo de 4 bombetas anunciando la terminación de los festejos.

**"EL AGUILA DE ORO"**  
DE PUJOL HNOS.  
El mejor Regalo de  
**NOCHEBUENA**  
Cajitas de fantasía  
conteniendo  
Finos chocolates rellenos  
de cremas a **¢ 2.00 c/u**

## Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, n° El 074 Grano de Oro

## Se vende una casa

situada 150 varas al Sur de la Botica Francesa, habitada actualmente por la familia Charpantier. Entenderse con doña Amelia Rojas v. de Jiménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

## Oreamuno

El próximo viernes 31 primero y dos de enero se celebrará un solemne Triduo al Sagrado Corazón de Jesús, en acción de gracias por los beneficios recibidos durante el año que termina y en desagravio por las ofensas cometidas durante este mismo año.

El orden del Triduo es el siguiente: El viernes 31:

A las 6 h. Misa cantada con Exposición de S. D. M.

A continuación confesiones de todos los niños de la parroquia.

A las 12 h. solemnes vísperas.

A las 6 y 30 p. m. Rosario Solemne con orquesta del Maestro Valle.

A las 11 p. m. Ejercicio del fin de año.

A las 12 p. m. Solemne Tedeum en acción de gracias.

Día sábado 1º de Enero.

A las 6 h. Misa cantada y de Comunión.

A las 8 y 30 Misa solemne en honor al Sacratísimo Corazón de Jesús.

A las 6 p. m. Rosario cantado y Bendición con el Santísimo.

Día domingo 2 de Enero.

A las 5 y 30 Misa de Comunión.

A las 8 Misa cantada con Exposición y plática.

A las 6 p. m. Rosario cantado, procesión y Bendición con el Santísimo.

*Cronista.*

Dicbre. 27 de 1926.

Linoleum para saguones. Alfombras linoleum para pisos.

Heredía. TIENDA BENAVIDES

## Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, tal que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau, 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

Tiras de peluche para adornos, varios anchos.

Heredía, TIENDA BENAVIDES

SUSCRIBASE

AL

CORREO NACIONAL

## La favorable ganancia de los banqueros yankees

Comenzamos a ver ya los productos del paladeado empréstito americano tan habilísimamente ganado por el Secretario Soley. Según cable que publicó ayer nuestro colega el Diario de Costa Rica ya empezó la venta en New York de bonos de la deuda que nos reatará a los bondadosos banqueros de Wall Street tan defendidos por el Sr. Secretario Soley, y en solo esa venta Costa Rica les obsequiará con los congojosos su dólares que serán dos millones cuatrocientos mil colones.

Esas son las primeras primicias que se recogen, para las cuales el Ministerio de Hacienda ha empezado a hacer economías, como son los pobres **¢24** anuales que pagaba al Correo Nacional por la suscripción que desde hace largos años venía sirviéndose a esa Secretaría.

El Sr. Ministro ha economizado, pues, retirando nuestro diario, el chocolate de la lora.

## La fiesta en Tibás

El festival organizado en Tibás estuvo espléndido. Concurrió todo el pueblo y gran número de caballeros de San José.

En la mañana hubo una misa solemne y por la tarde una bien seleccionada audición con el nuevo órgano que es un prodigio.

El Sr. Cura Martínez debe estar muy satisfecho del festival ejecutado y tanto él como el Maestro de Capilla don José Rafael Araya merecen nuestras felicitaciones.

## Un hombre atropellado por un camión

Ayer, a las 10 horas el camión n° 7 atropelló al Sr. Rafael Porras causándole lesiones graves.

El suceso ocurrió frente al Almacén de Robert Hermanos. Fue conducido el herido al Hospital.

IMPRENTA SAN JOSE

## Oficina de Cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad

Oficina en el Pasaje Chacón

## SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 135 casas importantes

Apartado 1219 — Teléfono 289

**Agentes** ACTIVOS y HONRADOS encuentran ocupación lucrativa.— Presentación de buenas recomendaciones. **Buena Comisión** se ganan persona también señoras de respeto) que traen inscripciones en los CATALOGOS DE OFERTAS DE OCASION.

## Sociedad Cooperativa Centroamericana

Apartado 1219 -- Teléfono 289

PASAJE CHACON

## ¡NOVEDAD! LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección *Zurcir y Remendar* medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No debe Faltar en Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.  
LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.  
Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad PATENT MAGIC WEAVER Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

Fíjase en nuestra exhibición

Para todo gusto

toda edad

y todos los bolsillos

HAY ALGO ENTRE LOS MILES DE

## JUGUETES

QUE VENDE A PRECIOS EXCEPCIONALES LA

LIBRERIA LEHMANN

(SAUTER & Co)

## ¡VIENE EL NIÑO DIOS!

¿Quiere Ud. adquirir un buen Nacimiento para su portal?

Antes de comprarlo vea los que se exhiben en una de las vitrinas de la

## LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

Las más finas esculturas llegadas al país, a precios sin competencia

COMPRE EL

ALMAMAQUE LINES-1927

INDISPENSABLE EN TODO HOGAR

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA